



## *Aquí en el Congreso* Un solo modelo para designar candidato de oposición

Por José Antonio Chávez

**E**l próximo lunes el bloque opositor que integran el PRI, de Alejandro Moreno "Alito" PAN de Marko Cortés y PRD de Jesús Zambrano, iniciarán su proceso para designar la candidatura presidencial al 2024.

Desde luego que la apuesta de ese bloque es la construcción de un gobierno de coalición, y que les permita, hoy a tiempo, elaborar un modelo de candidatos viables para asegurar el triunfo.

Esos acuerdos estarán centrados en llevar un solo modelo de alianza para todos los cargos, es decir no repetirán los errores de las pasadas elecciones que por no ir aliados en todos los cargos, perdieron varios distritos y alcaldías, como fue en la Ciudad de México que hubiesen alcanzado 12 en lugar de las 9 que arrebataron a la jefa de gobierno de Morena, Claudia Sheinbaum.

Los recorridos por todo el país que están realizando los líderes de ese bloque opositor, es precisamente para informar a su militancia del proceso para designar las candidaturas. Sin embargo, también están acercando al empresariado y las organizaciones no gubernamentales, amén de la propia sociedad.

Para lograr el perfil que buscan, los líderes están contemplando un mecanismo de selección universal para todos los partidos y los ciudadanos que se interesen en participar. Es decir, tradicionalmente el PAN o el PRI tienen sus propios métodos para designar sus candidatos. Esos modelos no aplicaran en esta nueva construcción.

El líder del PRI, Alejandro Moreno adelantó que estarán buscando ese mecanismo que les permita poder designar al candidato del PAN, del PRD y del PRI, así como de la sociedad civil, y será con la participación de todos.

Uno de los perfiles para la presidencia de México, contemplan la figura de una persona que conecte con todos los sectores, tanto de Polanco como Iztapalapa, con preparación académica, aceptado por la sociedad y que sea echado para adelante.

Estarán en juego nueve gubernaturas y, le adelantó que el propio Manlio Fabio Beltrones aseguró que si van unidos pueden ganar al menos 6 o 7 de esa nueve que estarán en juego., incluyendo la Ciudad de México.

Además, que no habrá una mayoría como el 2018 donde Morena lideró y se llevó la calificada en la Cámara de Diputados, hoy el escenario estará muy dividido, el Congreso, diputados y senadores no tendrá una mayoría calificada, estará, sin duda partido en dos, o incluso encabezado por la oposición.

Basta recordar que ese modelo de alianza del PRI, PAN y PRD en el 2021, en las elecciones intermedias le arrebataron a Morena 50 diputados y con ello le quitaron esa mayoría calificada que con sus aliados alcanzaba los dos tercios de los 500 legisladores.

Los opositores vienen ganando terreno y callaron bocas en esas elecciones para revertir la desaparición del PRI. Los números en las elecciones pasadas del Edomex y Coahuila, si bien fue una para cada alianza, las cifras de votaciones son muy parejas, Morena 2, 464,600 contra 2,364,737 del PRI, el PAN 790, 589; el Verde 659, 205, mientras que el PT alcanzó 633,205, PRD 218, 8712 y Movimiento Ciudadano escasos 26 mil 2012 votos. Y en alianza Morena y aliados 3,548,410 contra 3,494,061 de PRI, PAN y PRD.

Movimiento Ciudadano de Dante Delgado, también tiene en riesgo el estado de Jalisco con Enrique Alfaro que lo sitúan con 10 puntos porcentuales abajo de

Morena, por ello la necesidad de la alianza con el PRI, PAN y PRD, de lo contrario puede perder esa entidad y dejar la oportunidad de ganar, juntos Veracruz encabezado por el partido naranja.

Las cifras son muy parejas para el 2024, las corcholatas Claudia Sheinbaum, Adán Augusto, Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal lo saben, el escenario no estará nada sencillo, el camino no está del todo pavimentado y si no logran unificarse después de conocer los resultados, el 6 de septiembre, pueden sufrir descalabros en la corona.

### LIDERAN ENCUESTAS LILI CAMPOS EN PLAYA DEL CARMEN Y MARYBEL EN CANCUN

En Quintana Roo comienzan a moverse las fichas para las elecciones del 2024 donde se renovará el Congreso del estado y los municipios.

La lista de candidatos se fija en dos municipios, Benito Juárez donde se ubica Cancún y Solidaridad que es Playa del Carmen y la Riviera Maya.

Bueno, ayer estuvo en la Ciudad de México, la presidenta municipal de Solidaridad, Lili Campos en la secretaria de Turismo que dirige Miguel Torruco.

Su visita atendió que recibió la encomienda como nueva presidente de la Asociación Nacional de Municipios Turísticos, obviamente agrupa los principales destinos de la industria sin chimenea y, basta recordar que Playa del Carmen y Cancún son los dos destinos con mayor captación de divisas en el país.

Naturalmente que eso es un espaldarazo a la panista de que algo está haciendo bien en su administración y que la ubica encabezando las encuestas para su inminente reelección en el 2024.

Mientras que, en Cancún, la senadora Marybel Villegas, de Morena, también encabeza las encuestas, entre ellas de la casa Demoscopia con el 56 por ciento contra el 30 por ciento de su más cercana competidora, la actual alcaldesa del Verde Ecologista, Patricia Peralta.

\*Jachavez77@yahoo.com

*Para lograr el perfil que buscan, los líderes están contemplando un mecanismo de selección universal para todos los partidos y los ciudadanos que se interesen en participar.*